



communiqué

Le 14 mars 1994

N° 44

Date

Pour publication

LE CANADA CÉLÈBRE LE JOUR DU COMMONWEALTH

Le ministre des Affaires étrangères, M. André Ouellet, a fait la déclaration suivante pour souligner le Jour du Commonwealth, le 14 mars.

Les Canadiens se joignent, aujourd'hui, aux citoyens des 49 autres pays membres du Commonwealth pour célébrer le Jour du Commonwealth.

Cette année, ce jour a pour thème **Les sports dans le Commonwealth**, ce qui permet d'attirer l'attention de tous les pays membres sur les prochains Jeux du Commonwealth qui doivent avoir lieu du 18 au 28 août à Victoria, en Colombie-Britannique. Ces jeux sont devenus une grande institution du Commonwealth et les Canadiens sont fiers et honorés d'être les hôtes des «Jeux de l'amitié» pour la quatrième fois de leur histoire.

Membre de premier plan du Commonwealth, le Canada continue de concentrer les énergies afin de promouvoir les valeurs humaines fondamentales. Ces valeurs primordiales sont au coeur du Commonwealth et ont été réaffirmées dans la Déclaration d'Harare de 1991 qui a fait date. Ce sont les suivantes : protéger et promouvoir la démocratie et les droits de la personne, favoriser l'égalité des femmes, assurer l'accès universel à l'éducation, prendre des mesures en vue d'abolir l'apartheid, soulager la pauvreté, protéger l'environnement à l'échelle planétaire, lutter contre les maladies et le trafic de stupéfiants, aider les petits pays du Commonwealth et appuyer les Nations Unies dans leur quête de la paix.

Le Canada reste fidèle à son engagement d'établir en Afrique du Sud une société démocratique non raciale. À l'occasion des prochaines élections d'avril, il fera partie des pays qui enverront des observateurs et qui contribueront à assurer un vote libre et équitable.

Les Canadiens peuvent être fiers du rôle que le Canada joue au sein du Commonwealth tant au niveau gouvernemental qu'au sein des organisations non gouvernementales. Les liens de peuple à peuple qui unissent les membres de cette famille de nations sont nombreux et se retrouvent dans tous les secteurs. Le Jour du Commonwealth symbolise ces liens et célèbre l'esprit de coopération et d'amitié qui règne au sein du Commonwealth.

- 30 -

Pour de plus amples renseignements, les représentants des médias sont priés de communiquer avec le :

Service des relations avec les médias
Ministère des Affaires étrangères et du Commerce international
(613) 995-1874